

**Edgar Charles Barnett**  
**1865 – 1942**  
**Historien de Potton**

Recherche de Jean-Louis Bertrand



**E. C. Barnett, à l'emplacement  
de la tombe du colonel Ruiter en 1906**

Nous rendons enfin hommage au premier historien connu de l'histoire de Potton. Nous avons retrouvé sa biographie dans la dédicace de la *Centennial Souvenir Edition 1867-1967* de *Yesterdays of Brome County*. Nous traduisons et complétons avec nos archives cet article publié en 1967, avec l'aimable autorisation de la présidente de la Société historique du comté de Brome, M<sup>me</sup> Arlene

Royea. Rappelons que le canton de Potton a fait partie du comté de Brome de 1855 à 1972.

La *Centennial Souvenir Edition 1867-1967* de *Yesterdays of Brome County* est dédiée à la mémoire d'Edgar C. Barnett en raison des immenses services qu'il a rendus en sauvegardant l'histoire du comté de Brome.

M. Barnett, né le 21 février 1865, était le fils de Charles W. et Luann (Brown) Barnett, de Potton, et l'arrière-arrière-petit-fils du colonel Hendrick Ruiter, fondateur du hameau de Dunkin à Potton. Rappelons que le colonel Ruiter avait reçu d'importantes concessions de terres à Potton au cours des années 1790, pour ses services dans l'armée britannique durant la Révolution américaine. Les arrière-grands-parents de M. Barnett étaient John et Mary (née Ruiter) Barnett. Son ancêtre John Barnett, d'origine à la fois écossaise et irlandaise, avait quitté Londonderry, en Irlande, pour s'établir au New Hampshire en 1720. Le capitaine Benjamin Barnett, son premier ancêtre canadien, s'était établi en 1796 à Sutton. Son épouse était une nièce du major Robert Rogers, fondateur des célèbres Roger's Rangers.

M. Edgar Barnett a vécu à Highwater sur la ferme qui était, en 1967, la propriété de son fils Benjamin Barnett. Il a épousé Rose E. Turner, fille d'Alfred S. Turner de West Bolton, le 20 novembre 1889. Des douze enfants qu'ils ont eus, neuf étaient encore vivants en 1967. Trois fils, Lorne, John et Benjamin, et deux filles, Thelma (M<sup>me</sup> James Wilkins) et Lucetta (M<sup>me</sup> Stanley Clark), vivaient alors à Highwater ou à Dunkin. Un autre fils, Charles, demeurait à Northampton au Massachusetts et un dernier, Eric, habitait à Cromwell au Connecticut. Ses filles Lillis (M<sup>me</sup> C. Wilson) et Mildred (M<sup>me</sup> John Gilman) vivaient à Brougham, en Ontario.

Dans *Men of Today in the Eastern Townships*, publié en 1917, la notice biographique de

M. Barnett indique qu'il a fait ses études primaires et secondaires à la Model School. Il a été enseignant, inspecteur de l'immigration, auteur, agriculteur, membre du conseil municipal de Potton. Conservateur sur le plan politique, il professait la foi adventiste.

M. Barnett a conservé précieusement les documents du colonel Hendrick Ruiter concernant les affaires militaires des débuts des Cantons de l'Est, les pétitions sur l'éducation, les nominations officielles du colonel Ruiter, les allocations de dépenses liées à des études sur Potton et de nombreux autres documents importants.

Sous le nom de plume de *Heron's Quill*, il a écrit des articles traitant des débuts du canton de Potton qui ont paru dans les journaux locaux tels *The Waterloo Advertiser*, publié à Waterloo, et *The District of Bedford Times and General Advertiser*, publié à Sweetsburg, de même que dans *Transactions of the Brome County Historical Society*. Ses notes se fondaient sur les propos de ceux qui avaient vécu l'histoire de Potton. Par exemple, les témoignages de sa grand-tante, M<sup>me</sup> David Heath, née Katy Ruiter, fille du colonel Hendrick Ruiter décédée à l'âge de cent ans.

Nous sommes redevables à M. Barnett de ses articles instructifs tels « *The Potton Guard* », « *Incidents of Settlements Along the Border* », « *The Story of the Life of Col. Hendrick Ruiter* » et « *Potton's Dead* ». Ses généalogies des familles de Potton ont été publiées par Ernest M. Taylor, en 1908, dans le volume 1 de *Brome County History*.

La collecte, en 1926, des inscriptions sur les pierres tombales du canton de Potton constitue la dernière œuvre de M. Barnett. Elle se trouve maintenant dans les dossiers du Musée historique du comté de Brome, à Lac-Brome. Il s'agit des inscriptions complètes des pierres non seulement des grands cimetières, mais aussi des petits cimetières familiaux. Chaque

liste est titrée et annotée de commentaires intéressants.

M. Barnett n'a pas laissé son ancêtre, le colonel Ruiter, reposer dans une tombe anonyme. En 1906, lui et un autre arrière-arrière-petit-fils du colonel, le colonel F.M. Woods, de Lincoln au Nebraska, ont érigé un monument au cimetière Ruiter de Dunkin, pour rappeler le souvenir de leur célèbre ancêtre.

M. Barnett est décédé en 1942 et a été enterré au cimetière Ruiter de Dunkin.

Notre connaissance de l'histoire de Potton serait bien limitée si nous ne pouvions compter sur les écrits de M. Barnett, qui s'est donné comme mission de raconter les premiers événements ayant façonné l'histoire de Potton. Par ses nombreuses recherches, M. Barnett a très bien servi l'histoire de Potton.

### Sources

Pierce, Erastus G. *Men of Today in the Eastern Townships*. The Sherbrooke Record Company. 1917.

*Yesterdays of Brome County – Centennial Souvenir Edition – 1867-1967*, Volume One. The Brome County Historical Society. Knowlton, Quebec, Canada. 1967. 138 pages. p. 7-8.

---

### Edgar Charles Barnett 1865 – 1942 Historian of Potton

---

#### Reprinted from *Centennial Souvenir Edition*

"This 1967 centennial publication of *Yesterdays of Brome County* is dedicated to the memory of Edgar C. Barnett for the lasting services which he performed in connection with preserving the history of Brome County.



Mr. Barnett was the son of Charles W. and Luann (Brown) Barnett of Potton and the great great grandson of Col. Hendrick Ruiter, who received large grants of land in Potton in the 1790's for his services in the British Army at the time of the American Revolution. His great grandparents were John and Mary (Ruiter) Barnett. On his father's side he was descended from Captain Benjamin Barnett whose wife was a niece of Major Robert Rogers.

Mr. Edgar Barnett lived in Highwater on the farm which is now owned by his son Benjamin Barnett. His wife was Rose E. Turner of West Bolton and of their twelve children nine are still living. Three sons, Lorne, John and Benjamin, and two daughters Thelma (Mrs. James Wilkins) and Lucetta (Mrs. Stanley Clark) are now living in Highwater and Dunkin. A son, Charles, lives in Northampton, Mass. and another son, Eric, lives in Cromwell, Conn. Two daughters, Lillis (Mrs. C. Wilson) and Mildred (Mrs. John Gilman) live in Brougham, Ontario.

In *Men of Today in the Eastern Townships* published in 1917 the biographical sketch of Mr. Barnett tells us that he taught school at one time and that he was Inspector of Immigration, author, farmer, member of the

Town Council, a Conservative in politics and an Adventist in religion.

Mr. Barnett preserved the Col. Hendrick Ruiter papers on early military affairs in the Eastern Townships, petitions on education, Col. Ruiter's commissions, accounts of expenses connected with the surveys of Potton and many other important documents.

Under the *nom de plume* "Heron's Quill" he wrote articles which were published in the local newspapers and in the *Transactions of the Brome County Historical Society* recording the early history of Potton as he learned it from those who had lived it, one such person being his great aunt, Mrs. David Heath, who was Katy Ruiter, daughter of Colonel Hendrick Ruiter and who lived to be one hundred years old.

We are indebted to Mr. Barnett for such enlightening articles as "The Potton Guard", "Incidents of Settlements Along the Border", "The Story of the Life of Col. Hendrick Ruiter" and "Potton's Dead". His genealogies of the Potton families appear in the *Brome County History*, Volume 1.

A lasting work of Mr. Barnett's was collecting in 1926 the tombstone inscriptions of Potton Township which are now on file in the museum. These include complete inscriptions from not only the large cemeteries but also the small family plots and, with each list he made his own interesting headings and comments.

Mr. Barnett did not leave his ancestor, Col. Ruiter, to lie in an unmarked grave. In 1910, he, and another great great grandson erected a monument in the Ruiter Settlement Cemetery in Dunkin, to commemorate their famous grandsire.

How lacking would be our knowledge of the recorded history of this part of Brome County, if it were not for the writings of Mr. Barnett who felt so strongly that it was his duty to write about these early happenings. In all these ways, Mr. Barnett did indeed serve his county well."

Source : *Yesterdays of Brome County – Centennial Souvenir Edition – 1867-1967 Volume One - The Brome County Historical Society. Knowlton, Quebec, Canada. 1967.* 138 pages, p. 7-8.

---